
部分感冒药物，限购了

每人每次购买不得超过 5个最小零售包装

晚报讯 （记者 孙 敏）

由
于部分治疗感冒的药品中含有麻黄
碱成分

，

可能被不法分子大量购买
用于提炼制造毒品

，

11

月
20

日
，

市食品药品监督管理局发布消息
：

即日起
，

我市将对含麻黄碱成分的
新康泰克

、

白加黑
、

日夜百服咛等
数十种常用感冒

、

止咳平喘类药限
量销售

，

每人每次购买量不得超过
5

个最小零售包装
。

据了解
，

近段时间
，

我国一些
地区出现含麻黄碱类复方制剂流入
非法渠道被用于制毒的问题

，

在国

内外造成不良影响
。

此项规定是为
了进一步加强含麻黄碱类复方制剂
（

不包括含麻黄的中成药

）

的管理
而制定的

。

有关部门表示
，

会及时
将对含麻黄碱类药品限售的文件下
发至全市每家药店

，

即日起实施
。

据了解
，

药品监管部门有权在

发现问题和异常情况时进行调查
，

必要时
，

可请公安机关协助调查
。

对不按规定销售的药店
，

药品监管
部门将依据

《

药品流通监督管理办
法

》

等有关规定对其进行严肃处
理

；

触犯刑律的
，

药品监管部门有
权移交公安机关处理

。

火车票预售期，缩短了

近期所售本地车票只限当日购买

晚报讯 （见习记者 沈道

远）

11

月
25

日起至
12

月
20

日
，

鹤壁火车站客票预售期
（

含全国联

网车站异地车票

）

将由目前的
10

天缩短为
5

天
， “

动车组
”

与
“

Z

”

字头列车预售期暂时不变
。

另外
，

受车站运力所限
，

近期所售
本地火车票只限当日购买

。

记者
19

日从鹤壁火车站了解
到

，

因新老兵运输工作开始
，

全国
各地火车站均对车票预售期进行了
调整

，

鹤壁站同样在调整范围之
内

。

从本月
25

日起到
12

月
20

日
，

火车票预售期调整为
5

天
。

另外
，

在此期间
，

所有全路返
程

、

联程车票预售期也同时调整为
5

天
。

但直达特快和动车组列车车
票预售期仍为次日起

10

天内
。

12

月
21

日起预售期全部恢复为
10

天
。

鹤壁火车站工作人员同时提醒
各位市民

，

鹤壁站因为自身运力不

足等原因
，

近期所售本地车票只限
当日购买

，

如有改动
，

还请市民密
切留意鹤壁站的信息发布

。

另外
，

他们还提醒市民
，

在外
地购买返程车票时

，

应注意该城市
车票预售期是否进行了调整

，

以方
便出行

。
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供热、供水、燃气重大管网抢修三合一

管网抢修联动机制启动

晚报讯 （记者 邓少

华）

11

月
20

日
，

记者从市
建设局了解到

，

从即日起
，

我市全面启动供热
、

供水
、

燃气管网抢修联动机制
，

以
克服管网抢修人员少

、

设备
紧张

、

任务重等困难
，

确保
今冬明春全市群众用热

、

用
水

、

用气安全
。

据市建设局相关人员介
绍

，

管网抢修联动要求供
热

、

供水
、

燃气企业的巡线
人员在发现管网漏失时

，

首
先核实是否属于本公司管
网

，

属于本公司管网的
，

立
即向抢修队负责人汇报

，

组
织专业人员到现场抢修

；

不
属于本公司管网的

，

可迅速

向其他两公司报警
。

报警
后

，

发现事故的巡视人员
要坚持到抢修人员到来方
可离开

。

一旦遇到重大管
网漏失事故

，

市建设局将
协调三家企业的抢修队伍

，

合三为一
，

统一调度
，

统一
指挥

，

以确保险情在最短时
间内得到控制

。

当天上午
，

记者在市建
设局看到

，

为实施管网抢修
联动机制

，

建设部门还统一
印制了

《

管网抢修联动机制
明白卡

》，

明白卡上除印有
市建设局总协调人员

，

供
热

、

供水
、

燃气三家企业管
网抢修人员及相关负责人员
的联系方式外

，

还印有集中

供热抢修热线电话
、

城市供
水抢修热线电话

、

城市燃气
抢修热线电话

。

据了解
，

目前此明白卡
已全部发至市水务

（

集团

）

有限责任公司
、

天伦燃气有
限公司

、

淇滨热力有限公司
一线管网巡视人员

、

抢修人
员及相关工作人员手中

。

农村药品抽验，放心了

23个单位 80个批次的药品全部合格

晚报讯 （记者 孙 敏 通

讯员 丁 磊）

为加强对农村药品
质量监督管理

，

掌握全市农村医疗
机构

、

基层诊所
、

零售药店药品质
量状况

，

市食品药品监督管理局根
据

《

2008

年药品质量监督抽验工
作计划

》，

对全市农村药品进行了
专项评价性抽验

。

11

月
20

日
，

食
品药品监督管理局对外公布了抽验
结果

。

据了解
，

此次农村药品专项评
价性抽验共涉及抽样单位

23

个
。

其中县以下医疗机构
8

个
，

药品连

锁门店
6

个
，

单体药店
1

个
，

村个
体诊所

8

个
。

抽验药品涉及
80

个
批次的

20

个品种
。

其中县以下医
疗机构有

12

批次药品接受了抽验
，

药品连锁门店
18

批次
，

单体药店
3

批次
，

村个体诊所
47

批次
。

抽
验药品包括黄连上清片

、

舒筋活血

片
、

复方鸡内金片等中成药
15

批
次

；

维生素
Ｃ

片
、

甲硝唑片
、

西
咪替丁注射液等

50

批次
；

乙酰螺
旋霉素片

、

诺氟沙星胶囊
、

土霉素
片等抗生素

15

批次
。

检验机构的检验显示
，

80

个
批次

20

个品种的药品全部合格
。

悬挂国旗应规范

编辑部：

11 月 20 日上午， 记者在新区

步行街发现部分商铺门口悬挂着国

旗。 国旗的悬挂方法各异： 某商铺

门前的国旗杆被插在墙上的小缝中，

与地面平行， 记者上前观察半卷起

来的国旗， 发现五颗星在旗杆的下

端； 另有一商铺门前的国旗杆被捆

在了路边的小树上。 “这是我们在 8

月 8日奥运会开幕的时候挂的。我知

道悬挂国旗应该规范，但苦于没找到

合适的地方，没有地方支撑。 ” 一位

商户告诉记者。

悬挂国旗既是店铺热爱祖国的

表现，又能够增加喜庆气氛，还能增

强民族自豪感，但是这些形式各异的

挂法实有不妥。自 1990年 10月 1日

起施行的《中华人民共和国国旗法》

第十五条规定，升挂国旗，应当将国

旗置于显著的位置；国旗与其他旗帜

同时升挂时， 应当将国旗置于中心、

较高或者突出的位置。 第十七条规

定，不得升挂破损、污损、褪色或者不

合规格的国旗。

在得知国旗的悬挂方法不妥之

后， 有的商户表示立即进行改正，有

的表示停止悬挂。 《国旗法》第七条

规定，国庆节、国际劳动节、元旦和春

节，各级国家机关和各人民团体应当

升挂国旗；企业事业组织，村民委员

会、居民委员会，城镇居民院（楼）以

及广场、公园等公共活动场所，有条

件的可以升挂国旗。

国旗是中华人民共和国的象征

和标志，每个公民和组织都应当尊重

和爱护国旗。 希望店主们及时学习

《国旗法》，正确悬挂国旗，为新区增

加喜庆气氛， 营造爱国主义氛围，为

我市的精神文明建设增光添彩。

晚报见习记者 叶小伟 李 玲

食用油价格

一路下滑

一线品牌油跌破百元 /5升

晚报讯 （见习记者

陈海寅 通讯员 谢坯坯）

在鲜猪肉零售价格连续走低
之后

，

我市的食用油价格于
近期也出现了不同幅度的下
滑

。

在山城区一家大型超市
内

，

记者看到不同品牌的食
用油都摆在了超市的促销位
置上

，

并且醒目地标出了促
销价格

。

记者粗略地算了一
下

，

5

升装的食用油价格降幅
由十几元到三十几元不等

。

国内一线的
5

升装鲁花一级
压榨花生油由之前的

119.8

元
跌至

99.9

元
，

5

升装葵花仁
油也由之前的

129.8

元跌至
95.8

元
。

“

没想到食用油价格能
降这么多

，

不知道以后还会
不会再涨上去

，

我就先买两
壶吧

。”

在超市选购食用油的
王女士对记者说

。

就食用油价下滑现象
，

记者采访了该超市的相关负
责人

。

该负责人告诉记者
，

超市下调食用油价格一方面
有促销的原因

，

另一方面也
跟油品成本下降有关

。

至于
以后还会不会有大的波动

，

该负责人表示
： “

我们的调
价方案也是跟着市场价格的
总体趋势走的

，

以后怎么调
我也说不准

。”

记者在新区的几家大型
超市也看到了类似情况

，

不
同品牌的食用油都被摆到了
超市的促销台上

。

大白菜价格走低

小区门口卖菜忙

免费送货搞促销

晚报见习记者 李潇潇

天气越来越冷了
，

冬储大白菜也开始
逐渐上市

。

今年我市大白菜价格不高
，

销
量却不像商家想象的那么好

，

这可急坏了
商贩们

。

一些手中存菜量大的商贩为了尽
快把菜卖完

，

不再固守在菜市场等待买
主

，

而是把农用车开到了各个居民小区门
前

，

只要客户买菜的量大
，

他们还给免费
送到家

。 “

今年的白菜卖不上价
，

一块钱
6

斤
，

价格比去年低了
，

买的人反而没有去
年多了

。

没办法
，

我们只好到居民小区门
口卖菜

。

人家买的菜多了
，

我们就管送
，

也
算搞促销吧

。 ”

在政府三号院门前卖白菜
的商贩老刘一边剥着白菜叶子

，

一边对记
者感叹

，“

今年白菜的批发价比去年低了
不少

。

菜虽说便宜了
，

可大家买的量不是
很大

，

很多人家里都不存菜了
，

一次只买
一两棵

。

去年这时候
，

我卖得好了一天能
卖八九百公斤

，

今年一天也就卖一小车
，

四百多公斤
，

越是便宜越是没人买呀
！”

说
起今年大白菜的销售情况

，

老刘似乎有些
失落

。

当日上午
，

记者在新区贸易区蔬菜批
发市场看到

，

大白菜批发区里停着七八辆
装着大白菜的农用车

。

在农用车前面的空
地上

，

商贩们正将一棵棵剥好的大白菜摆
放整齐等待市民前来挑选

。

据该市场的工作人员介绍
，

这个市场
的大白菜都是来自周边市县的本地菜

，

今
年天气比较好

，

大白菜长势好
、

产量高
，

再
加上现在反季节蔬菜品种多

，

市民冬储大
白菜的热情较以前降低了不少

。 “

可能再
过几天

，

天再冷一点
，

大白菜大量上市的
时候

，

销量会大些
，

但估计价格不会有太
大变化了

。 ”

该工作人员这样对记者说
。

尽早拉上

“马路拉链”

左上图： 11 月 20 日， 市民推着自行车

从鹤翔东区西侧路上的“马路拉链” 上走

过。

右上图： 当日， 市民正在鹤翔东区西侧

的路上测量“马路拉链” 的长度、 宽度。

据附近居民介绍， 鹤翔东区西侧路上存

在“马路拉链” 已有 5 年多了， 行人及车辆

每行至此处都须小心翼翼。

市民呼吁有关部门尽快把“马路拉链”

拉上， 还市民一个舒心的出行环境。

晚报记者 李国庆 摄

记者来信


